

DOC
.b416 5585

Origines et impacts de la crise financière en Asie orientale Table-ronde du 8 avril 1998

Le Groupe d'études et de recherche sur l'Asie contemporaine (GERAC), rattaché à l'Institut québécois des hautes études asiatiques (IQHEA) en collaboration avec le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère ont organisé une table-ronde sur les origines et impacts de la crise financière en Asie orientale.

Cet événement qui s'est déroulé mercredi le 8 avril 1998 réunissait différents experts sur la question en l'occurrence M. Jean-Luc Laporte, responsable des communications au Service de planification des affaires internationales pour l'Asie-Pacifique du Ministère des Affaires étrangères, M. Jean-François Martel, professeur international, le professeur Zhan Su, du département de Commerce international, M. Rodolphe De Koninck, du département de Commerce international, M. Gérard Hervouet, du département de Finance internationale.

ORIGINES ET IMPACTS DE LA CRISE FINANCIÈRE EN ASIE ORIENTALE Table-ronde 8 avril 1998

Cette table-ronde s'inscrivait en continuité avec le Forum sur les relations internationales du Canada qui s'est déroulé à Québec en mois d'Avril dernier. Ce forum, organisé nous en a fait état Jean-François Martel, étudiant à la maîtrise en relations internationales, a abordé différentes thématiques concernant la politique étrangère du Canada dans la région Asie-Pacifique, soient les questions des droits de l'homme, du développement durable, de la liberté de presse et d'expression et de l'établissement de codes d'éthique dans les relations commerciales avec l'Asie.

Cette table-ronde a été structurée en deux parties. La première partie a été consacrée à la présentation de la crise financière en Asie orientale et de ses impacts sur le monde. La deuxième partie a été consacrée à la discussion sur les origines de la crise et les perspectives de développement durable.

18-409-273

Dept. of Foreign Affairs
Min. des Affaires étrangères

MAR - 4 2008

Return to Departmental Library
Retourner à la bibliothèque du Ministère

Le professeur Su a abordé la question de la spécificité et des contrastes entre l'Asie orientale et l'Occident. Il a souligné que la crise financière en Asie orientale est sans précédent, en ce sens qu'elle a touché tous les pays de la région, y compris les pays émergents.

Le professeur Su a abordé la question de la spécificité et des contrastes entre l'Asie orientale et l'Occident. Il a souligné que la crise financière en Asie orientale est sans précédent, en ce sens qu'elle a touché tous les pays de la région, y compris les pays émergents. Selon ce dernier, bien que la crise ait débuté en Thaïlande, elle s'est très rapidement répandue dans d'autres pays asiatiques et ses répercussions sont d'ordre mondial. En effet, le marché boursier, voire l'économie du monde entier ont été lourdement affectés.

C'est d'ailleurs ce qui rend cette crise aussi complexe puisqu'elle soulève une dichotomie entre la tradition asiatique versus la « modernité ». Les pays asiatiques ont voulu s'appuyer sur le modèle de développement des japonais et des quatre